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■今月の表紙
2016函館マラソン
　写真は、６月26日に開催された2016函館マラソンの
千代台公園陸上競技場でのスタートの様子を撮影した一
葉です。
　この大会は、北海道新幹線開業を記念し函館で初とな
るフルマラソンとの同時開催で行われ、当日は、道内外
のランナー約7,000人が西部地区や海岸線等の函館らし
い美しい景観を楽しみながら快走し、陸上競技場や沿道
からは懸命に走るランナーへの温かい声援が飛び交って
いました。

平成28年7月11日発行(毎月1回10日発行)
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7月号
（通巻396号)
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新規求職者の雇用と
最近の雇用情勢

●平成28年3月新規高等学校卒業者の職業紹介状況 
月末現況（総括）

（注1）「卒業者数」は、求職動向調査による。
（注 2）「求職者」-「就職者数」=「未就職者数」
（注 3）「求人倍率」は管内のみ計上。

平成28年３月卒業 平成27年３月卒業 対前年増減比
男 女 男 女 男 女

卒　業　者　数 3,690 1,869 1,821 3,763 1,927 1,836 －1.9% －3.0% －0.8%
求 人 数 （管内） 1,124 ＊ ＊ 953 ＊ ＊ 17.9% ＊ ＊
求　職　者　数 975 515 460 911 466 445 7.0% 10.5% 3.4%

管 内 526 237 289 480 204 276 9.6% 16.2% 4.7%
道 内 220 129 91 213 115 98 3.3% 12.2% －7.1%
道 外 229 149 80 218 147 71 5.0% 1.4% 12.7%

就　職　者　数 956 509 447 890 459 431 7.4% 10.9% 3.7%
管 内 511 231 280 460 197 263 11.1% 17.3% 6.5%
道 内 217 129 88 212 115 97 2.4% 12.2% －9.3%
道 外 228 149 79 218 147 71 4.6% 1.4% 11.3%

未 就 職 者 数 19 6 13 21 7 14 －9.5% －14.3% －7.1%
管 内 15 6 9 20 7 13 －25.0% －14.3% －30.8%
道 内 3 0 3 1 0 1 200.0% － 200.0%
道 外 1 0 1 0 0 0 － － －

求人倍率（管内） 2.14 ＊ ＊ 1.99 ＊ ＊ 0.15 ＊ ＊
就 職 率 98.1% 98.8% 97.2% 97.7% 98.5% 96.9% 0.4 0.3 0.3

0
管 内 97.1% 97.5% 96.9% 95.8% 96.6% 95.3% 1.3 0.9 1.6
道 内 98.6% 100.0% 96.7% 99.5% 100.0% 99.0% －0.9 0.0 －2.3
道 外 99.6% 100.0% 98.8% 100.0% 100.0% 100.0% －0.4 0.0 －1.2

●ハローワーク函館 新規学卒者に係る求人要請
　去る６月８日、北海道渡島総合振興局の三戸部局長らが
本所を訪れ、来春の新規学卒予定者に対する求人枠の確保
と、今春未就職のまま卒業した学卒者に対する就職機会拡
大についての要望書を松本会頭宛に提出しました。
　三戸部局長は「本年３月の新規高校卒業者の就職内定率
は、管内求人の増加などにより、98.1％と昨年の97.7％に
続き高い数値となりました。少子高齢化が急速に進み、労
働人口が減少する状況の中で今後とも道南地域の経済発展
を図るためには、新規学卒者に対する求人枠の確保と拡大
を進め、若者が能力を高め、活き活きと活躍できる場を与
えることが重要である」と説明しました。

特 集

三戸部局長 ( 右 ) から要望書を受け取る永澤所長
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●雇用失業情勢（平成28年５月）
　新規求職者は1,810人（対前年同月比（以下比較対象
はすべて前年同月）▲1.9% ▲35人）で、5か月連続で
減少しました。月間有効求職者は8,030人（同▲6.0% 
▲513人）で、59か月連続で減少しました。
　新規求人数は3,019人（同22.7% 559人）で、2か月

ぶりで増加した。月間有効求人数は7,797人（同6.1% 
448人）で、7か月連続で増加しました。
　この結果、平成28年5月の有効求人倍率は0.97倍とな
り同0.11ポイント上昇し、72か月連続で上昇しました。
先行指標とされる新規求人倍率は1.67倍となり同0.34
ポイント上昇しました。

●求職者の動向（平成28年５月）
　新規求職者は1,810人（同▲1.9% ▲35人）で、5か月
連続で減少しました。男女構成でみると、男性は763人
（同▲5.2% ▲42人）で減少し、女性は1,046人（同1.0% 
10人）で増加しました。
　希望職種形態でみると、常用フルタイム求職者は
1,266人（同▲2.2% ▲28人）で減少し、常用パート新
規求職者も544人（同▲1.3% ▲7人）で減少しました。

　求職前の様態でみると、在職者は378人（同▲9.8% 
▲41人）で減少し、無業者も202人（同▲13.3% ▲31人）
で減少しました。前職離職者は1,230人（同3.1% 37人）
で増加した。前職離職者のうち事業主都合の離職者は
371人（同14.9% 48人）で増加し、自己都合離職者も
810人（同0.1% 1人）で増加しました。
　雇用保険受給者は672人（同17.5% 100人）で増加
しました。

●人材確保に成功している企業の事例
株式会社アイ・ビー・エス「企業のありのままの魅力を伝える人材採用」

　神奈川県川崎市の株式会社アイ・ビー・エス（従業員
30名、資本金2億8000万円）は、創業より30年間ビル
メンテナンス事業を営んできたが、2009年頃に事業を
転換し、現在は環境衛生業（清掃業を同社では環境衛生
業と呼ぶ）を中心に事業を行っている。
　同社では、事業転換前は中途採用を行っていたが、事
業転換後は経験のない人材の方が新事業の方針を吸収し
やすいと考え、新卒採用に切り替えた。いわゆる3Kの
イメージが残る環境衛生業においては、一般的に人材採
用が難しいといわれているが、同社では大学生を中心に、
毎年5名～ 10名程度の新卒社員を採用している。
　同社の採用が成功している理由は大きく三つ考えられ
る。一つ目は、「必要とする人材像を明確にすること」
である。同社では、新卒採用において、「女性ならでは
のきめ細かい対応ができ、美的意識が高いことを前提と
して、同社の事業内容に興味を持てる人材」を採用する
と決めており、求める人材の明確なイメージを持ってい
る。二つ目は、「同社のありのままの姿を伝える」こと
である。採用活動において、同社は学生が興味を持って
くれるように業務内容を紹介する動画を作成し、また、
従業員がブースで業務を実演するなどの工夫をすること
で、同社の良い点・悪い点をありのままに伝えた上で、
同社の魅力に共感してくれる人材を採用している。
　最後に、同社は従業員が主体的に働きやすい環境を提
供している。
　まず、同社は地域の清掃・小学校への出張授業をボラ

ンティア活動として行っており、この活動では業務上の
上下関係をあまり意識せず、普段接しないメンバーと自
然に会話をする機会ができるため、従業員間に良いコ
ミュニケーションが生まれる。
　また、同社は、社内の様々な課題を解決するために、
プロジェクトチームを組織している。経営者だけではな
く、現場社員を中心にチームを組織し、運営は各メンバー
に一任することで、従業員の就業意欲の向上につながっ
ている。
　このように、ボランティア等の活動を通じて、社内の
風通しを良くするとともに、プロジェクトチームを通じ
て従業員が主体的に社内の課題を解決し、一人一人の能
力が最大限に活かせる職場環境を作り出している。こう
した環境が同社の魅力につながり、次世代の人材を採用
する強みになっている。
　ここまでで見てきたように、同社は、採用において、「求
める人材の明確化」や「学生に同社のありのままの魅力
を分かりやすく伝える取組」に加えて、「従業員が主体
的に働きやすい職場環境を作り出すこと」を通じて会社
の魅力の向上に努めている。「新入社員が同社への入社
を決めた理由に「玄関を開けた時に社員の笑い声が聞こ
えたため」という点があがるのも、会社のありのままの
魅力が伝わった証拠かもしれない。」と、同社の矢野社
長は語る。

 中小企業庁「中小企業白書（2015 年版）」より



金　　融

などでお悩みはございませんか？ 
どんなことでもお気軽にご相談ください

労　　務

取引照会

経営改善 税　　務

法　　務 新規創業

情 報 化 環境対策

中小企業相談所だより
貸付限度額 2,000万円

講師略歴 ㈱アームズ・エディション

代表取締役  菅
すがや
谷　信

しんいち
一 氏

　1969年茨城県生まれ。獨協大学外国語学部卒。
　㈱日立製作所関連会社人事課勤務を経て、福祉施
設「社会福祉法人茨城福祉工場」にて障害者のため
の事業企画に従事。ＷＥＢ企画制作業を事業化した
経験を活かし、2001年にホームページ制作・営業コ
ンサルティング会社として独立創業。
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　マル経融資制度は、経営改善を図ろうとする小規模
事業者をバックアップするため、本所が日本政策金融
公庫に推薦し、無担保・無保証人・低利で融資する制
度です。

　販促ツールとしてＳＮＳを活用するのが有利とお考えの方も多いと思いま
す。そこで今回はYouTube 動画活用戦略を学びます。「YouTube 動画なん
て難しそうだ」とお考えの皆様にも解りやすく解説しますのでご安心下さい。
講師は中小企業を中心にコンサルティングをしている自称「出世払い専門コン
サルタント」の菅谷　信一 氏。また著書はアマゾン総合ランキング 1位、Ｉ
Ｔ部門 1位を獲得しています。どうぞご参加下さい。

申込み先　函館商工会議所　担当 : 鎌田　℡ 0138-23-1181
また、函館商工会議所ホームページにおいても、申込方法等の詳しい情報をご
参照いただけます。

■金　　利…1.30％ （平成28年6月10日現在）

■返済期間…運転7年（うち据置１年）、設備10年（うち据置２年）
◎ ご利用にあたっては下記の条件を満たしていることが
必要です。

　★従業員20人以下（但し商業・サービス業は５人以下）
　★事業実績が１年以上あり、函館市内に事業所のある方
　★期限の到来した納税を完了されている方

会議所スタッフ（経営指導員）が決算書などを基に融資相談を行い、審
査に向けた推薦書を作成いたします。
融資実行まで日数がかかりますので、お申込みは余裕を持ってお早め
にお願いいたします。
まずは本所＜℡ 23-1181 ＞あて「マルケイの件で」とお電話ください。

本所では､ ｢マル経融資｣ の利子１％を１年分補助する「利子補給制度」を行っております。詳しくはお問合せください。

講座内容
●ソーシャルメディアによる動線構築法
● 露出向上に有利なソーシャルメディア
を理解する
●スモールキーワード＆ターゲットキーワード
●ＹｏｕＴｕｂｅの概要とメリット
●ＹｏｕＴｕｂｅ活用成功事例
●今日から実践すべきこと

日　時／平成28年 7月28日㈭ 14:00～16:00
会　場／函館商工会議所　3F会議室
受講料／無料 　定　員／30名（定員になり次第締め切ります）
主　催／函館商工会議所

動画活用で
売上を劇的に
伸ばす方法

超簡単！スマホで出来る！

がんばる経営、応援します
！

マル経融資
事業者 経営指導員 日本政策金融公庫

融資実行

・相談
・申込受付
・指導
・調査

審
査
会

推

　薦

日本政策金融公庫

検 索検 索函館商工会議所

本所ホーム
ページにて

チラシ申込
書をダウン

ロードでき
ます
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中小企業相談所だより

個別専門相談ご案内
相談は事前予約制となっておりますの
で、電話23-1181にご予約願います。

保証協会
個別相談

信用保証制度についてのご相談
実施日／8月9日㈫ 13:30～
相談員／北海道信用保証協会
 函館支店担当者

金融個別
相談

低利な融資制度についてのご相談
実施日／7月20日㈬ 午前中
相談員／  日本政策金融公庫函館支店
 国民生活事業担当者

発明相談
特許・商標などの出願・活用についてのご相談
実施日／7月27日㈬ 11:00～16:00
相談員／英知国際特許事務所
 所属弁理士

法律相談
法律に関わるお悩みごとについてのご相談
実施日／7月22日㈮ 13:00～
相談員／弁護士 堀田 剛史 氏

経営相談
経営上の様々な課題についてのご相談
実施日／8月10日㈬ 13:00～
相談員／公認会計士 鎌田 直善 氏
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　省エネ支援総合ポータルには、省エネ診断の好事例の紹介や施策情報など、省エネ・節電を推進するために有益な情
報を掲載しています。無料省エネ診断や講師派遣などの各サービスへのお問い合わせや、お申し込み方法等も紹介して
います。

省エネはエネルギーの「見える化」から
　省エネをどのように推進するか。それぞれの事業所毎に省エネ計画を立案する必要があります。そのためには、エ
ネルギーの使用状況を見える化し、その分析、そこから導き出した省エネ対策の実行が不可欠です。

URL：https://www.shoene-portal.jp/
省エネ支援総合ポータル

◆毎月の請求書に記載してある電気使用量やガス使用量などをグラフ化して、増減の理由を考えましょう。
◆個々の設備のエネルギー使用状況を把握してエネルギー使用量の大きな設備の省エネ対策を考えましょう。

一般社団法人省エネルギーセンター

無料
省エネ診断
　省エネ診断は、電力や燃料・熱
など総合的な省エネ行動をサポー
トする診断サービスです。

無料
節電診断
　無料節電診断は、ビルや工場等
のピーク電力削減など「節電行動
をサポートする」診断サービスです。

無料
講師派遣
　省エネルギーや節電を含む「省
エネ・節電説明会」に無料で講師
を派遣するサービスです。

無料

「省エネ支援総合ポータル」最新情報満載

*函館の皆様と共に46年…私たちが皆様からのご相談にお答えします*
毎月第4水曜日 13：00～16：00　函館商工会議所にて（9月及び１月を除く）

所 長 弁 理 士 岩﨑　孝治　　　　所長代理弁理士 七條　耕司 　　　副所長弁理士 小橋　立昌　　　弁 　 理 　 士 宮崎　　恭
弁 　 理 　 士 塩野入　章夫　　　弁 　 理 　 士 鈴木　康裕　　　弁 　 理 　 士 田口　滋子　　　弁 　 理 　 士 紀田　　馨　　　
弁 　 理 　 士 岩﨑　良子　 弁 　 理 　 士 石川　香菜子　 特別顧問弁理士 細井　貞行　 特別顧問 岡本　清秀（元日本ライセンス協会会長）

発明・商標相談無 料

【東 京 本 部】 〒112-0011　東京都文京区千石4-45-13　TEL：03-3946-0531㈹　FAX：03-3946-4340
【虎ノ門サテライト】 TEL： 03-6206-6479
【帯広・仙台･山形・神奈川・浜松・名古屋・大阪各支部】　

URL:http://www.eichi-patent.jp

燃料 ･熱も
総合的に削減

ピーク電力
削減

多彩な講師陣

検 索検 索省エネ支援総合ポータル



金　　融

などでお悩みはございませんか？ 
どんなことでもお気軽にご相談ください

労　　務

取引照会

経営改善 税　　務

法　　務 新規創業

情 報 化 環境対策

中小企業相談所だより

個別専門相談ご案内
相談は事前予約制となっておりますの
で、電話23-1181にご予約願います。

保証協会
個別相談

信用保証制度についてのご相談
実施日／8月9日㈫ 13:30～
相談員／北海道信用保証協会
 函館支店担当者

金融個別
相談

低利な融資制度についてのご相談
実施日／7月20日㈬ 午前中
相談員／  日本政策金融公庫函館支店
 国民生活事業担当者

発明相談
特許・商標などの出願・活用についてのご相談
実施日／7月27日㈬ 11:00～16:00
相談員／英知国際特許事務所
 所属弁理士

法律相談
法律に関わるお悩みごとについてのご相談
実施日／7月22日㈮ 13:00～
相談員／弁護士 堀田 剛史 氏

経営相談
経営上の様々な課題についてのご相談
実施日／8月10日㈬ 13:00～
相談員／公認会計士 鎌田 直善 氏
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　省エネ支援総合ポータルには、省エネ診断の好事例の紹介や施策情報など、省エネ・節電を推進するために有益な情
報を掲載しています。無料省エネ診断や講師派遣などの各サービスへのお問い合わせや、お申し込み方法等も紹介して
います。

省エネはエネルギーの「見える化」から
　省エネをどのように推進するか。それぞれの事業所毎に省エネ計画を立案する必要があります。そのためには、エ
ネルギーの使用状況を見える化し、その分析、そこから導き出した省エネ対策の実行が不可欠です。

URL：https://www.shoene-portal.jp/
省エネ支援総合ポータル

◆毎月の請求書に記載してある電気使用量やガス使用量などをグラフ化して、増減の理由を考えましょう。
◆個々の設備のエネルギー使用状況を把握してエネルギー使用量の大きな設備の省エネ対策を考えましょう。

一般社団法人省エネルギーセンター

無料
省エネ診断
　省エネ診断は、電力や燃料・熱
など総合的な省エネ行動をサポー
トする診断サービスです。

無料
節電診断
　無料節電診断は、ビルや工場等
のピーク電力削減など「節電行動
をサポートする」診断サービスです。

無料
講師派遣
　省エネルギーや節電を含む「省
エネ・節電説明会」に無料で講師
を派遣するサービスです。

無料

「省エネ支援総合ポータル」最新情報満載

*函館の皆様と共に46年…私たちが皆様からのご相談にお答えします*
毎月第4水曜日 13：00～16：00　函館商工会議所にて（9月及び１月を除く）

所 長 弁 理 士 岩﨑　孝治　　　　所長代理弁理士 七條　耕司 　　　副所長弁理士 小橋　立昌　　　弁 　 理 　 士 宮崎　　恭
弁 　 理 　 士 塩野入　章夫　　　弁 　 理 　 士 鈴木　康裕　　　弁 　 理 　 士 田口　滋子　　　弁 　 理 　 士 紀田　　馨　　　
弁 　 理 　 士 岩﨑　良子　 弁 　 理 　 士 石川　香菜子　 特別顧問弁理士 細井　貞行　 特別顧問 岡本　清秀（元日本ライセンス協会会長）

発明・商標相談無 料

【東 京 本 部】 〒112-0011　東京都文京区千石4-45-13　TEL：03-3946-0531㈹　FAX：03-3946-4340
【虎ノ門サテライト】 TEL： 03-6206-6479
【帯広・仙台･山形・神奈川・浜松・名古屋・大阪各支部】　

URL:http://www.eichi-patent.jp

特許業務法人 英知国際特許事務所

燃料 ･熱も
総合的に削減

ピーク電力
削減

多彩な講師陣

検 索検 索省エネ支援総合ポータル
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冨士冷菓
　当店は、私の父が昭和22年に冷菓業を創業し、当時、祖
父が経営していた映画館の売店でアイスキャンディー等を販
売していました。その後、アイスクリームやアイスモナカ、
アイス饅頭と徐々にメニューを増やし、やがて、アイスク
リーム専門店へと転身しました。現在は、店舗での販売や市
内だけでなく市外のホテルやレストラン等の飲食店への卸し
を行っており、地元のアイスクリーム・シャーベットの専門
店として、市民はもちろんのこと、観光のお客様からもご愛
顧いただいております。
　約40種類のアイスクリーム・シャーベットは少量生産の自
家製を基本とし、美味しくお召し上がりいただくため常に作
りたてをお届けすることを当店のモットーとしております。

季節の味
　当店のアイスクリームは創業から製法や素材を変えず、道
産の新鮮な牛乳と生クリームのほか、天然素材の持つ自然の
味にこだわった品々を基本に作り、容器や資材はシンプルに、
その分、良い素材を吟味して美味しさを追求しています。ま
た、卵は使用していないので、卵アレルギーの方にも安心し
て召し上がっていただけます。
　フレーバーの種類は豊富に取り揃えておりますが、そのど
れにもこだわり、人工の香料には頼らず、“小倉”は道産の

あずき餡、“トマトあいす”は北斗市産のトマト等、自然の
素材で味を加えます。また、“ほうじ茶”や“ルフナ”（スリ
ランカで収穫される紅茶）のフレーバーは、ロイヤルミルク
ティーを作る時と同じように茶葉をそのまま牛乳で煮込んで
作るので、茶葉本来の味がアイスクリームに染み込みます。
当店のアイスクリームはスプーンが滑らかに入る程度の柔ら
かさで食べるのが一番美味しいので、冷凍庫から取り出し、
少し待ってから召し上がっていただくことをおすすめしてい
ます。
　また、アイスクリームと同様に、シャーベットもフルーツ
の果肉・果汁やピューレ、プリザーブジャム、リキュール等、
素材にこだわり、自然の美味しさをそのまま味わっていただ
けます。“オレンジ”や“グレープフルーツ”、ちょっと大人
な“赤ワイン”、夏季限定で、さっぱりとした“青りんご”
や完熟果肉の “夕張メロン”等の豊富な種類のフレーバーを
取り扱っております。暑さが厳しく食欲のわかない時、シャー
ベットのさっぱりとした味わいで夏の疲れをリフレッシュし
てはいかがでしょうか。

今後の目標
　今年は、搾りたての酒粕を使用した純米大吟醸酒粕のア
イスクリーム「獺祭(だっさい) 酒粕あいす」がFOODEX 
JAPAN 2016のご当地アイスクリームグランプリで「最高
金賞」と「購買欲審査賞」の２部門で受賞いたしましたが、
今後も伝統の味を守りつつ、野菜やお茶、お酒等の業者の
方との出会いを大切にし、フレーバーの組み合わせによる
新たなアイスクリーム・シャーベットの美味しさも追究し、
市民や観光客の皆さんに末永く愛されるお店でありたいと
思います。

ホームメイド　アイスクリーム＆シャーベット専門店

冨士冷菓
中村　久仁子

ホームメイド　アイスクリーム＆シャーベット専門店
冨士冷菓
函館市大森町18-15　TEL 0138-22-3819

Data

ご案内 Information

テーマ

会員NOW
季節の味

Vol.37

豊富な種類のアイスクリームとシャーベット

果汁を使用した爽やかな味わいのシャーベット
白桃　　　　　　　　カシス

濃厚なミルクが香るアイスクリーム
獺祭 酒粕あいす　　　抹茶　　　　バニラ　　　　
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武
たけ
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だ
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雲
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　１９７５年熊本生まれ。東京理科大学を卒業後ＮＴＴに就職、約３年後

に書道家として独立。ＮＨＫ大河ドラマ「天地人」や世界遺産「平泉」、

世界一のスパコン「京」など数々の題字を手がける。独自の世界観で全

国で個展を開催。作品集「たのしか」「絆」など著書は40を超える。 書

道教室には約３００人の門下生が通う（２００５年新規募集締め切り）。

２０１３年度、文化庁から文化交流使に任命され、ベトナム～インドネシ

アにて活動するなど、世界各国からさまざまなオファーを受ける。

　公式ブログ「書の力」：http://ameblo.jp/souun/

　公式サイト：http://www.souun.net/、感謝69：http://kansha69.com/

成功の秘訣は、

いかに、相手の立場に立てるか。

おもいやりは、思いを遣ると書きます。

自分の中で閉じていた思い。殻から抜け
出し、相手へ派遣すること。

それがおもいやり。

書道家　武田　双雲

日　　時／ 2016年8月28日日
 １１：００～１４：００
会　　場／ 志海苔ふれあいひがし広場
 （入場無料）
プログラム／ ◇函館巴太鼓（オープニング）
 ◇函館市立銭亀沢中学校吹奏楽部の演奏
 ◇Spark Jelly Beansバンド生演奏 その他

チ
ケ
ッ
ト
販
売

前 売 券 1,700円
 （本所・支所にて7月27日㈬より販売予定）

当 日 券 2,200円（50枚限り）※午前10時半より販売開始
主　　催 銭亀沢地区青年部
お問合せ 函館商工会議所　銭亀沢支所（ＴＥＬ ５８－３０５７）

ご
案
内

ご案内 Information

b

至
空
港道

道
函
館
空
港
線

b至湯の川 至恵山a

やたら家
　 ●

ローソン
●

志海苔
ふれあい
中央広場

滑走路

津軽海峡

パーク
ゴルフ場●

●志海苔館跡高松新湊線

国道278号
■
志海苔バス停
　（函館バス）

●

志海苔ふれあい
ひがし広場

7月11日㈪より
会員に限り、
電話予約受付中!!

自然の餌を食べて育
った

ブランド黒豚「函館
男爵黒豚」を

バーベキューで食べ
よう!!

肉が柔ら
かく

脂が甘い

「函館男
爵黒豚」

黒豚
バーベキュー祭り
第18回
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会議所のうごき
kaigisyono ugoki
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　去る６月27日、第６回通常議員総会を、議員･監事98名出席（うち委任出席39人）のもと、花びしホテル
において開催しました。
　当日は、前段の常議員会にて承認された１件を含む報告事項４件のうち、事務局より ｢議員等の異動｣ ｢陳
情要望活動｣ ｢新会員の加入｣ について報告されたほか、｢部会委員会活動｣ については部会長･委員長よりそ
れぞれ報告がなされました。続いて附議事項として平成27年度事業報告ならびに収支決算について審議を行い、
いずれも原案どおり承認されました。

■主な事業活動
　●中小企業の経営課題への対応
　● 新幹線開業を見据えたまちづくりの推進と地域

の活性化
　● 地域社会や会員の声を反映した提言・意見活動

の推進
　●会員増強と組織・財政・運営基盤の強化
　●本所創立120周年記念事業の実施

　北海道商工会議所連合会主催による第66回全道
商工会議所大会が去る6月25日、富良野市において、
全道42商工会議所から約400名の役員・議員等が参
加のもと開催され、本所からは正副会頭はじめ9名
が参加しました。大会では、「北海道創生の着実な
実行に向けて」を総括概要に、全道商工会議所から
提案された地方創生、中小・小規模企業対策、地域
人材の育成・確保、観光振興対策、新幹線・道路・
空路・港湾等の推進など16議案と 1項目の特別提
案が採択されました。

　これらの議案ならびに提案については、全道商工
会議所の総意として、関係省庁等に要請活動が展開
されます。

平成27年度事業報告ならびに収支決算を承認

▲開催に先立ち挨拶する松本会頭

▲開会に先立ち挨拶をする道商連高向会頭

■第66回全道商工会議所大会
北海道創生を求め決議

通常議員総会

会議所のうごき
kaigisyono ugoki

会 議 所
う ご き

の 会議所のうごき
kaigisyono ugoki

会 議 所
う ご き

の 会議所のうごき
kaigisyono ugoki

会 議 所
う ご き

の
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　去る 6月20日に多治見商工会議所議員等一行
33名(団長：牛込進会頭)が函館市を訪れ、本所より、
石尾・西村副会頭及び酒井専務理事が同席のもと、
ロワジールホテル函館において研修懇談会を行いま
した。
　当日は、初めに、多治見商工会議所牛込会頭、本
所石尾副会頭よりそれぞれ挨拶がなされ、引き続き、
本所永澤中小企業相談所長より「北海道新幹線開業
効果拡大に向けた地域振興策について」をテーマに
講話がなされた後、活発な意見交換を行いました。

　また、最後に出席者により集合写真を撮影するな
ど、和やかな雰囲気の中終了しました。

　函館市中心市街地活性化協議会（会長：本所西村
副会頭）の平成28年度第1回総会を去る6月6日、
22名の委員（委任出席2名を含む）及び4名のオブ
ザーバーが出席のもと、ロワジールホテル函館にお
いて開催しました。
　当日は、平成27年度事業報告ならびに収支決算、
平成28年度事業計画（案）ならびに収支予算（案）
について審議を行い、いずれも原案どおり議決され
たほか、中心市街地活性化基本計画の取り組み状況
について、概ね順調に進んでいるとの意見で承認し
ました。
　引き続き、中小機構北海道本部より「平成27年

度中心市街地商業活性化診断・サポート事業の実施
結果について」、㈱まちづくり五稜郭より「五稜郭
ガーデンの進捗状況について」各々報告が行われま
した。

議員の職務を行う者の変更
・３号議員　　北海道旅客鉄道株式会社函館支社
 （旧）取締役支社長 安　藤　健　一　氏
 （新）取締役支社長 綿　貫　泰　之　氏
　　　　 （平成28年６月22日付）
・１号議員　　株式会社はこせき
 （旧）代表取締役社長 工　藤　將　幸　氏
 （新）代表取締役社長 髙　橋　信　二　氏
　　　　 （平成28年６月24日付）
・３号議員　　株式会社北海道銀行函館支店
 （旧）常務執行役員支店長 吉　川　尚　登　氏
 （新）常務執行役員支店長 村　上　多　聞　氏
　　　　 （平成28年６月27日付）

議員の異動
顧問の職務を行う者の変更
　函館税関
 （旧）税関長 笠　井　俊　彦　氏
 （新）税関長 牧　谷　邦　昭　氏
　　　　 （平成28年６月17日付）
　日本銀行函館支店
 （旧）支店長 沼　本　奈　美　氏
 （新）支店長 副　島　　　豊　氏
　　　　 （平成28年６月22日付）

■多治見商工会議所の視察団が来所

■函館市中心市街地活性化協議会
平成28年度第１回総会を開催

▲研修懇談会を終え記念撮影

▲開会に先立ち挨拶する西村会長
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　去る６月13日、ホテル函館ロイヤルにおいて、
石尾担当副会頭、辻委員長をはじめ委員８名が出席
のもと総務委員会を開催しました。
　会議では、常議員会へ上程する平成27年度の事
業報告ならびに収支決算について協議、調整を行っ
たほか、事務局より高規格道路整備の進捗状況につ
いて説明の後、最近の観光・経済情勢などについて
情報交換を行いました。

　去る6月7日、本所会議室において、金融・不動
産・情報部会幹事会を、境副会頭、山本部会長はじ
め11名が出席し開催しました。
　当日は、事務局より北海道新幹線開業に伴う経済
効果及び課題について説明を行い、今後の部会運営
や、業界の動向について意見交換を行ったところ、
新函館北斗駅と現函館駅間のＩＣカードシステム化
の動向を今後も注視しながら、特に、新幹線の開業
効果が窺われる観光関連業界から、当部会に所属す
る業界へ経済波及効果が拡がるような取り組みを進
めていくとともに、全国から関心の高まっている当
市を積極的にＰＲしていきたい等の積極的な意見が
多数出されました。

　去る６月20日、ロワジールホテル函館おいて、
農水産部会正副部会長会議ならびに幹事会を石尾副
会頭、髙野農水産部会長をはじめ8名が出席のもと
開催しました。
　正副部会長会議では、今後の部会活動について
協議が行われ、函館市国際水産・海洋総合研究セ

ンターの研究成果について情報共有を図るとともに、
ＴＰＰ（環太平洋連携協定）について当市としてど
のような対応が必要なのかを議論していくこととし
ました。
　幹事会では、函館頭足類科学研究所  桜井所長を
講師に招き、「海洋総合研究センターによる大型実
験水槽を用いた研究成果について」をテーマに講話
がなされ、安価で持久性に優れたプラズマ灯を利用
したイカ釣り漁法やイカの鮮度保持の方法等の実用
化について詳しく説明され、さらに、魚介類の生息
域の北上による漁獲量減少への対策等について活発
な質疑応答が行われました。
 

　去る６月20日、本所会議室において、境担当副会
頭、日下部部会長、森、須田両副部会長が出席のもと、
運輸･交通・港湾部会正副部会長会議を開催しました。
　「今後の活動方針について」を議題に協議され、様々
な課題や意見が出されましたが、運輸・交通・港湾
と題材が広いため、テーマを絞り順に勉強会を開催
していくこととし、最初に新幹線を題材に「開業後
におけるこれからの課題」をテーマとすることで調
整されました。

▲講話を行う桜井所長

■総務委員会

■金融・不動産・情報部会　幹事会

■ 運輸・交通・港湾部会　正副部
会長会議

■ 農水産部会　正副部会長会議
ならびに幹事会
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　観光・飲食・サービス部会正副部会長会議を去る
6月22日、中野部会長はじめ 3名が出席し開催し
ました。
　当日は、事務局より北海道新幹線開業に伴う経済
効果及び課題について説明を行い、今後の部会運営
について協議を行ったところ、新函館北斗駅と現函
館駅間のＩＣカードシステム化や新幹線の高速走行
の実現等について、今後の動向を注視しながら、適
宜関係機関へ要望しては如何との意見が出された
ほか、函館市内の企業が直面している大きな問題と
して求人難が挙げられ、今後、新規学卒者やＵ･Ｉ
ターン組等の採用動向について、関係者を招聘し勉
強会を開催することとしました。

 

　去る 6月23日、商業部会幹事会を本所において
西村副会頭、渡辺部会長をはじめ4名が出席のもと
開催しました。
　当日は、北海道新幹線開業に伴なう経済効果及び
課題について説明の後、今後の部会運営について協
議が行われ、函館市の関係部局との意見交換を行い、
商業部会としての意向をより一層、商業施策に反映
させていくこととしました。

　去る6月23日、工業部会幹事会を本所において　
久保副会頭、村瀬部会長をはじめ7名が出席のもと
開催しました。
　当日は、北海道新幹線開業に伴なう経済効果及び
課題について説明の後、今後の部会運営について協
議が行われ、部会の意向を施策に反映させるため函
館市関係部局との意見交換の開催、「ものづくり」の
分野が深刻な人材難にあり優秀な人材をどう引き止
めるかの検討、さらに他団体との連携を深めていく
ことを計画することとしました。

　去る6月23日、建設・土木部会幹事会を本所に
おいて久保副会頭、髙橋部会長をはじめ11名が出
席のもと開催しました。
　当日は、北海道新幹線開業に伴なう経済効果及び
課題について説明の後、今後の部会運営について協
議が行われ、函館開発建設部との事業説明会・懇談
会の開催などを計画し、情報収集を図るほか、当部
会としての意見を関係諸官庁の施策により多く反映
させることを目指すこととしました。

▲観光・飲食・サービス部会　正副部会長会議の様子

▲建設・土木部会　幹事会の様子

■工業部会　幹事会

■建設・土木部会　幹事会

■商業部会　幹事会

■ 観光・飲食・サービス部会
正副部会長会議
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〒040-0071　函館市追分町1-25 TEL 0138-62-6077
URL：http://kadoufoods.meisanichiba.jp

第60回函館圏優良土産品推奨会　函館商工会議所会頭賞
素朴でどこか懐かしい『揚げ芋ようかん』出来ました。
厚沢部町のさつま芋使用 てのひら紅葉

もみ　じ

カドウフーズ㈱

6個入…… 929円
(込)
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　北海道、札幌市、一般社団法人北海道貿易物産振
興会主催による第32回北海道産品取引商談会が、
去る６月７日・８日の日程で、ロイトン札幌におい
て開催され、道内から346企業・団体等（道南圏か
らは41企業・団体等）が出展しました。
　同商談会は、加工食品をはじめクラフト製品なら
びに日用雑貨等を含んだ道産品の販路及び輸出拡大
を図ることを目的に毎年開催されている道内最大規
模の商談会で、２日間を通して国内外から759社・
1,960名のバイヤーが訪れ、場内は活気に満ちてい
ました。
　当日は、昨年に引き続き同商談会の北海道商工会
議所連合会コーナーに函館圏優良土産品推奨実行

委員会（事務局：函館商工会議所）が出展し、去る
３月19日に開催された第60回函館圏優良土産品推
奨会の受賞商品のＰＲを実施しました。ブースには
約200名のバイヤーが訪れ、商品の詳細について尋
ねる等、北海道新幹線開業で注目が集まっている函
館圏の土産品に対する興味の高さが窺えました。

　2016年合同企業説明会が去る 6月 2 日、ロワ
ジールホテル函館において開催され、来春に卒業見
込みとなる大学・短大・専門学校の学生や、中途
採用・Ｕターン就職を希望する社会人等が、市内
はもとより、道内各地や本州方面からの合計70名
が会場を訪れ、53企業等の採用担当者と面談しま
した。　　
　この事業は、本所・（公社）函館法人会・（一社）
北海道中小企業家同友会函館支部の3者共催により、
地元企業等における雇用の場を確保する目的で毎年
実施しているものです。

　当日は、真新しいスーツに身を包んだ学生等が
各企業ブースを訪れ、採用担当者からの熱心な説明
に聞き入っていたほか、企業側に自己ＰＲ等を記し
たキャリアシートを渡して、就職への意欲を示す姿
が多く見受けられ、活気あふれる説明会となりま
した。

■第32回北海道産品取引商談会
函館圏を代表する土産品をＰＲ

■2016年合同企業説明会
70名の就職希望者がブースを廻り就職活動に
取り組む

▲ブースでの商談の様子

▲採用担当者の説明に耳を傾ける参加者
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株式会社　ブレーン
〒102-0083 東京都千代田区麹町 3-5-2
 ビュレックス麹町４Ｆ
 TEL：03-6261-4343 ㈹
 FAX：03-6261-4321
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　北海道新幹線開業記念として初のフル・ハーフ
同時開催となった「2016函館マラソン」が去る6月
26日に開催されました。
　開会式には、松本会頭が出席する中、工藤市長の
開会挨拶、米谷道南陸上競技協会副会長の競技開始
宣言に続き、高橋道知事の号砲により、約7千人の
ランナーが一斉に千代台公園陸上競技場をスタート
しました。
　あいにくの小雨で風の吹く天候の中、青年部が運
営を行った緑の島の第10エイド（36キロ地点）
では、選手への給水をはじめ、ミニ海鮮丼や冷や
し塩ラーメン等のご当地グルメを提供するなど、函
館ならではの特色を演出し、函館マラソンを盛り上
げました。

　また、大会前日には、本所青年部が主催となり、
函館マラソンのより一層の認知拡大と価値向上を図
るため、函館マラソンゲストランナーの金哲彦氏を
講師に迎え、「体幹ランニングクリニック」を開催し、
約110名の参加者が、体幹を活性化させて足の負担
を軽減させるストレッチや走り方などの指導を受け
ました。

　函館・仙台商工会議所青年部（以下YEG）によ
る意見交換会を去る6月 8日、函館YEGから齋藤
会長はじめメンバー18名、仙台YEGから吉田会長
はじめメンバー19名が出席し、本所会議室におい
て開催しました。
　当意見交換会は、一昨年に函館YEGが、東北新
幹線沿線の33YEGに新幹線PRキャラバンを行っ
た際に、仙台YEGとの親睦交流会開催を通して実
現したものです。
　当日は、双方の事業紹介を行ったほか、移動時間
の短縮による交流促進等について活発な意見交換を

行いました。また、終了後には懇親会を開催し、余
興で利き酒が行われるなど、和やかな雰囲気のなか
交流を深め、盛会裡に終了しました。

■2016函館マラソン
悲願のフルマラソンとハーフマラソンを同時開催

■青年部
仙台商工会議所青年部との意見交換会・懇親会を開催

▲開会式の様子

▲意見交換会の様子



会議所のうごき
kaigisyono ugoki

き会 議 所 う ごの

４
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　本所松本会頭が会長を務める「函館警察官友の会」
平成28年度定時総会を去る6月16日、会長をはじめ
17名が出席のもと、ロワジールホテル函館において
開催しました。
　当日は、平成27年度事業報告ならびに収支決算、
平成28年度事業計画ならびに収支予算の審議を行い、
いずれも原案どおり承認されました。
　総会終了後、北海道警察函館方面本部の小笠原本部
長を招き、「おもてなしの街・函館 ～安全・安心な街
づくりについて～」と題した講話を受け、引き続き、
函館中央警察署の原口署長、函館西警察署の斉藤署長
を迎えての昼食会を開催しました。

　第30回全道商工会議所女性会研修交流会が去る
6月17日に浦河町において開催され、当会より今会
長をはじめ7名が参加しました。
　当交流会は、全道各地の女性会会員が情報交換や交
流を図ることを目的に毎年開催されています。
　当日は、（一財）ホースコミュニティで理学療法士と
して活躍する小島愛子氏による「浦河町の乗馬療育の

取り組み」と題した講演会が行われたほか、全道19
の女性会から総勢180名が集まり、懇親会が開催され
ました。

　6月例会（植樹・植栽活動）を去る6月23日、函
館市都市建設部まちづくり景観課の長谷山課長、函館
駅前ビル開発㈱の菊地顧問を招いて、今会長をはじめ
25名が参加し開催しました。
　この植樹・植栽活動は、函館市の公園緑化推進に資
することを目的に昭和61年に開始し、今回で31回
目を迎えました。
　当日は、今会長より「函館市と函館駅前ビル開発㈱、
女性会の3者が力を合わせ函館の玄関口をきれいな花
で彩り、市民の皆さんをはじめ観光客に花を見て楽し
んでもらいたい」との挨拶があり、函館駅前の棒二森
屋店前花壇にペチュニア200株を植栽しました。

■函館警察官友の会
平成28年度定時総会開催

■女性会
全道商工会議所女性会研修交流会に参加

6月例会を開催

▲安全・安心な街づくりについて説明する小笠原本部長

▲研修交流会に参加したメンバー

▲植栽を終え記念撮影
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中小機構北海道 函館オフィスへ！
中小企業経営に関するご相談は中小企業経営に関するご相談は

さまざまな課題解決のためのワンストップサービス拠点です！

専門家による無料窓口相談実施中！
毎月第２金曜日

まずはお気軽に
お問合せください。

中小　北海道
詳細はインターネットで

中小企業基盤整備機構
北海道本部
〒060-0002　札幌市中央区北２条西１－１－７ 
ORE札幌ビル6F
TEL 011(210)7470 

中小企業基盤整備機構
函館オフィス
〒040-0063 函館市若松町７－１５ 
函館商工会議所ビル２Ｆ
TEL 0138(24)6600 
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８月１日（月）
　●第61回道新花火大会　※雨天中止の場合５日に延期

８月２日（火） 
　●ワッショイはこだて【十字街・松風コース】
 ◇ 函館港おどり＆東京ディズニーシー®15周年スペシャル

パレード
 ◇子供いか踊り＆サマーカーニバル
 ◇函館いか踊り
 ※ワッショイはこだては雨天中止の場合４日に延期
 ※ ２日・３日、両日雨天中止の場合は、４日に十字街・松風コース

のみで実施

８月３日（水） 
　●ワッショイはこだて【堀川・五稜郭コース】
 ◇函館港おどり
 ◇子供いか踊り＆サマーカーニバル
 ◇函館いか踊り
 ※ワッショイはこだては雨天中止の場合４日に延期
 ※ ２日・３日、両日雨天中止の場合は、４日に十字街・松風コース

のみで実施

８月４日（木）
※ワッショイはこだて予備日

８月５日（金） 
　●歩行者天国
 ・函館港おどり・いか踊り大会
 ・ワッショイはこだてコンテスト表彰式
 ※第６１回道新花火大会予備日
 ※ なお、８月５日に道新花火大会を実施する場合は、歩行者天国お

よび歩行者天国で開催するイベントは全て中止となります

【協賛行事】函館ペリーボート競漕
7月31日（日）開催
時　間：9：30～　
会　場：函館港若松南ふ頭（旧シーポートプラザ前）

※日程は内容が変更になる場合がございます。

主催：函館港まつり実行委員会
事務局：（一社）函館国際観光コンベンション協会内　函館市元町33番14号　電話（0138）27-3535

北海道新幹線開業記念・開港157周年記念

函館港まつり
開催!!2016年 8月1日月～5日金
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　食品卸売業の看板を掲げて45年。「地域の食文化
を支える企業としてお客様のニーズにこたえ、ス
ピーディーにかつ安心・安全な食材を届けることを
念頭にここまでやってきました」と安田さん。社名
には「業界のトップリーダーになる」の思いを込め
た、と言う。
　昭和46年8月に青森市沖館地区で創業。長島地
区などへの移転を経て、同51年8月に現在地であ
る妙見地区に新築移転した。先代（父親）を継ぐ二
代目は取引先を百貨店、スーパー、小売店中心から
ホテル、レストラン、仕出し店、老健施設などにま
で広げ、扱う食材は市販、業務用含め5千種類以上
を数える。
　食卓、お弁当やお酒の肴に欠かせない漬物類を中
心に佃煮、酒粕、乾物などが主力ラインナップに並
ぶ。「近年は栄養価の高い発酵食品に注目が集まっ
ています」と話す。
　同55年には消耗品類、調味料類、冷凍類を扱う
「食材部」を新設。取引先の拡大に伴い、同63年に
東京営業所、平成9年には八戸支店を開設。八戸に
ある八食センターには直営店も持つ。「東京はアン
テナショップとしてスタート。苦しい時期もあった
が、最近は地方の特産品が脚光を浴びるようになり
業績が伸びてきている。中でも県産黒にんにくが売

れている。ドライフルーツのような食感が人気で健
康食として注目されています」。
　平成12年に新社屋を竣工した。従業員約50人。
経営者として「社員には伸び伸びと仕事をしてもら
うことを心掛けている」。時代の多様化に伴い、味
へのこだわりも細分化してきていると言い、「食を
巡る環境に大きな変化が見られる。こうした変化を
見逃していては駄目。開拓者精神を忘れずに社業に
まい進したい」と力説。
　食は人と人とのコミュニケーションをつなぐ場―
と言うのが安田さんの持論。「本県は全国に誇れる
食材がいっぱい。本県を元気にする意味でも県産食
材を主力に全国に売り出したい」

青森商工会議所会員事業所のご紹介
青森商工会議所『かけはし「商工プラザ」』より会員事業所の取り組みを紹介します。

「マルイチ一番屋」
代表取締役社長　安　田　大　輔さん商 工 プ ラ ザ

地域の食文化支え、安心・安全な食材を販売。

　「本県は素材の良さに加え、優れた加工技術を持つように
なった。地域間競争に十分対応できる環境が整ってきている」
と話す安田さん。



札幌支社　函館営業所　〒040-0011　函館市本町8-18　五稜郭本町ビル４Ｆ　ＴＥＬ 0138-55-0034



備えが必要

全国商工会議所

「業務災害補償プラン」のご案内

大好評！！

●うつ病による自殺、過労死などによる

新しい労災リスクの  増加

●1億円を超える事例も発生

高額な賠償事例が  続出

●平成27年　ストレスチェックの義務化など

企業のメンタルヘルス対策を  強化

2

3

4

全国商工会議所のスケールメリットによる低廉な保険料
一般加入と比べ約半額の保険料水準（団体割引 30％、過去の損害率による割引 30％、包括契約割引 10％）
保険期間：平成28年10月1日午後4時から平成29年9月1日午後4時にご加入の場合

1 ストレスチェックサービスを無料で実施
労働安全衛生法の改正に伴い、平成27年12月より従業員50名以上の事業場は従業員に対するストレスチェックが義務化されました。
あんしんプロテクトWにご加入のお客様は、Web上で従業員の皆様がストレスチェックを無料で実施できます。

政府労災保険の給付を待たずに保険金のお支払いが可能

5 契約は無記名式。 短期労働者やパート・アルバイトも包括補償
政府労災保険への加入が必要です。（政府労災の決定を待つ場合があります。）

※人数変更があっても報告は不要！

労災事故での高額賠償に備える「使用者賠償責任補償特約」を標準セット

6 保険料は売上高で算出OK　保険料は全額損金参入可能
本広告は、日本商工会議所を契約者とする商工会議所会員向け業務災害総合保険団体契約の概要についてご紹介したものです。ご加入にあたっては、必ず「パ
ンフレット兼重要事項説明書」をよくお読みください。保険の内容はあんしんプロテクトW（業務災害総合保険）の「パンフレット兼重要事項説明書」をご確認くださ
い。詳細は契約者である団体の代表者の方にお渡ししてあります保険約款によりますが、ご不明の点がありましたら代理店または引受保険会社におたずねください。

お問合わせ先

制度運営 制度引受保険会社

［担当課支社］［取扱代理店］

2016年6月作成 16-T13867

新しい労災リスクから会員の皆様をお守りする

東京海上日動の「あんしんプロテクトW®（業務災害総合保険）」
あんしんプロテクトWの特徴

最大

約56％
割引

 労災リスクへの企業防衛策と、

メンタルヘルス対策への

備えが必要です！

日本商工会議所
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函館商工会議所　企画情報課
TEL0138-23-1181

北海道支店函館支社
〒０４１－０８０６ 北海道函館市美原１‒１８‒１０　
東京海上日動ビルディング５Ｆ
TEL0138-45-4511　FAX0138-45-3561


